とって、値上げは遅かれ早か

のは難しい。特に中小企業に

務効率化だけで業績を伸ばす

そもそも、販売数増加や業

能性は低いといえよう。

## 受注先との関係を壊さない!

交渉前の準備

# 事業計画に基づいた 価格戦略の作成を支援しよう

る間にも利益が蝕まれてい くのだから、少しでも早く動 騰への対応はスピード 元で起きている原価高 値上げを悩んでい 分に基づいた値上げについて 視なのはあくまで「原価(仕 うわけではない。スピード重 光熱費など)」の変動

益を見定め、価格設定を考え す。そうして、それらの費用 次の設備投資計画を割り出 年後の人員構成や人件費、 るのだ。これが価格戦略とな の変化から今後必要になる利 力設備の陳腐化を盛り込んだ 計画である。具体的には、

渉していく必要がある。 でしっかり考えて粘り強く交 といった問題は、中長期目線 含めた価格全体をどうするか だ。それ以外の、付加価値を そこで重要になるのが事業

いたほうがよい。

ただ、価格交渉はすべてが

ド重視の短期決戦とい

多くの中小企業経営者にと を考えればよかったのだ。 いまは違う。



を考える必要がなかった。 客単価」における、客数だけ 営者が多い。「売上=客数× 置きでOK」という考えの経 獲得だけを反映し、売値は横 プは販路開拓による新規取引 くかった。そのため現在でも いうよりも、必要性を感じに していたこれまでは価格戦略 事業計画における売上アッ

と声かけし、価格戦略の重要 略を考えてみませんか」など 向け、未来を見据えた価格戦 からは客単価アップにも目を はまず経営者に対し、「これ 取引先の値上げ交 " 担当者

渉支援の第一歩だ。

内容を踏まえ、積極的に値上

性を築いている金融機関だか せる声かけは、日頃から関係

らこそできる支援だ。本稿の

げの検討を促してほしい。

を持っている人も多い。そう

「値上げは悪だ」という考え

とはいえ、経営者の中には

した経営者に一歩を踏み出さ

うがよい。

追い風と割り切って考えたほ

テーマだ。原価高騰はむしろ れ取り組まなければいけない

には、気をつけておきたいポ 実際に価格戦略を策定する際 イントがある。 事業計画を踏まえたうえで

## ①適正価格にとらわれない

ないものは悪だ」と考えるの れることも多いため、経営者 価格という言葉は「便乗値上 営者は少なくない。この適正 価格」をつけたいと考える経 も無理はない。 が「誰もが納得できる価格で げ」という言葉とともに語ら は、誰もが納得できる「適正 価格戦略を考えるうえで

が重要なのである。 先に「なぜこれだけ値上げし 略を明確にすることで、 様の納得がすべてだ。価格戦 ではお金を払ってくれるお客 とはいえ、ビジネスの世界 ずかだ。裏を返せば、いま値

ト高を乗り切れる事業者はわ いま、値上げせずにこのコス

上げをしても即失注となる可

やもやしですら値上がりする 恐いからと答える。しかし卵

上げに踏み出せない事